

EDITORIALES

Disertaciones políticas

Saavedra Faxardo trae entre sus Empresas políticas una, núm. XIII, cuyo contenido es una pieza de paño y unas tijeras que le raen la pelusa. En el texto dice: «Los defectos del telar corrige la tijera, y deja con mayor lustre y hermosura al paño. La censura ajena compone las costumbres propias. Llenas estuvieran de motas si no las tundiera la lengua».

Jules Lemaitre, en una novela titulada «Les Rois» (que antes de la Gran Guerra publicó la editorial Nelson), supone una Segunda Revolución inglesa. El desduido del Rey Jorge, la incapacidad del Príncipe de Gales, han disipado el afecto del pueblo a la Monarquía. Asesinado el Rey por un loco, la Cámara de los Comunes, renovada en unas elecciones generales, ha proclamado la República; el pueblo inglés ha ratificado el acuerdo con entusiasmo plenamente ordenado y pacífico: el Príncipe, libre de todo riesgo, ha sido acompañado hasta la costa francesa. Aun la lista civil le reconocen. Especie nueva de Revolución, en la cual los pueblos son corteses y los Príncipes son resignados, certamen de trato gentil entre vencedores y vencidos; cruce de saludos y no de tiros de fusil. Augurio excelente del Gobierno que empieza.

España ha hecho más y no ha hecho tanto. Aquí, ni conspirador ni loco ha ido contra la vida del Rey; aquí el primer cuidado de los conspiradores—los de enero contra los de diciembre de 1930—han sido garantizar esa vida y las de sus familiares; aquí no ha votado una Cámara, sino el pueblo todo. Era interés de vencedores y de vencidos ultimar en instantes la transmisión del Poder, y que el Rey dimiso y su familia dejaran pronto el territorio gobernado ya como República; el que había sido hasta entonces Príncipe de la Corona estaba enfermo y había de serle penoso y acaso nocivo el viaje urgente pero ese vejamen era consecuencia natural de su jerarquía, a él y a las damas regias sólo había disimuladas molestias, no evitáse las todas; el nuevo régimen no pudo, en ese orden, hacer más de lo que hizo.

Había fuera del Palacio Real una infanta, octogenaria, enferma muy grave. Aquella gran señora había actuado, durante toda su vida, como una gran ciudadana, cordial amiga del pueblo, señalandamente del pueblo de Madrid; sus consejos familiares eran conocidos; siempre merecieron que la democracia los agradeciese.

En aquel momento, la persistencia de aquella señora, en Madrid, no era peligro, ni aun leve, para la República; su traslado urgente era peligro mortal para ella. Aun así fué dispuesto su traslado urgente, y la señora murió antes de una semana.

Este hecho pone una excepción a la gentileza del nuevo Régimen; disuena de la elegancia espiritual de Alcalá Zamora, de la elevación de criterio de Leurrub, de la generosidad pasional de Miguel Maura, de la finura instintiva y también reflexiva de Fernando de los Ríos; Marcelino Domingo, Nicolau d'Olivera no habían llegado aún. Caba esperar de aquellos hombres la caridad y la gentileza de ofrecer estancia ilimitada en Madrid, y hasta guardia y honores a la infanta Isabel; ese ofrecimiento no hubiese sido adulación a una hija de Reyes, mas correspondencia de la democracia agradecida.

Quiero acudir a mi censura con la disciplina; aquel desduido fué ofuscación de los primeros momentos, en los cuales se agolpaban sobre los nuevos gobernantes los más graves problemas. Así es de considerar; pero, seguramente, esos hombres de alma superior, al notar su desduido, habrán lamentado la ocasión perdida de obrar como grandes; y al saber la muerte de la infanta sentirán, aunque no la manifestaran al exterior, una dolorosa contrariedad.

Este otro reproche no va contra el Gobierno. Están abundando, aunque monótonos en su producción, los escritores «a la manera fuerte», frase francesa, por eso más cortés que verídica; propiamente, a la manera gruesa y procaz, cuyo asunto preferente, día tras día, es injuriar al rey caído. Eso, por indecencia, es molesto leer, menos para gente también indecencia; esos hombres que suelen ostentar el patriotismo en gritos y en colores no tienen presente que don Alfonso de Borbón y Habsburgo Lorena, decado de su Monarquía, al pasar la frontera queda simple ante un español; por eso, un compatriota; precarista que diese indicios de querer alterar la paz de España para airarse contra él.

Los republicanos que han traído la República, saben, por experiencia dichosa para ellos, cómo ayuda a un partido tener víctimas, no ya muertos, sino simplemente perseguidos, maltratados, agraviados por su adhesión a una causa política. No dan esa ventaja al monarquismo; no estorbaban a la Segunda República española la educación de Lemaitre: «pueblos corteses, príncipes resignados». El segundo miembro de ella es una realidad. Conviene a la República que el primero también lo sea. Quien se siente incoconmovible actúa con comedido; la destemplanza con el adversario suele provenir de tenerle miedo.

Las primeras Autoridades que he conocido del nuevo régimen se han señalado por discretas; no creo que haya para ellas calificativo más adecuado: discreto es quien aplicando a todos los casos las mismas normas o a casos no iguales normas diferentes, obra siempre con acierto. Más de la mitad del acierto en el trato de personas es la cortesía.

Pero ha habido Autoridades gozosas en hacerse notar por desplantes de brava ordinaria; uno de ellos negar prácticamente a un marqués o conde o uno u otro el derecho a ser llamado así. Conviene que esos hechos no inciten a imitación, sino que personas más cultas del nuevo Régimen los desautoricen y los corrijan.

Me penúltimo reproche será muy suave, como de pedagogo a niños que caen en falta por atrasados, no por avisos; censuro aquí tapar con papeles o con trapos coronas meramente ornamentales, cuya supresión exigiera substituir un gran vidrio, muy caro, por otro, aun sin saber como debía ser el nuevo dibujo; mutilar una obra de arte, entretense, si es posible, los incultos vehementes de cómo arrancar una corona real de una verja o de la clave de un arco no es fortalecer ni mejorar al Régimen; es, simplemente, producir un desperfecto sin ventaja. Honor de la Primera República española fué dar autonomía al Canal Imperial de Aragón, y le llamó Imperial, y adornó su emblema, que son sus letras iniciales, C. I., con la corona imperial de Carlos V.

El último reproche ya parece temeridad; recae sobre faltas futuras. Auguro una baja en la estimación de la Monarquía en toda la exposición histórica que no sea de alta cultura; en los discursos ceremoniales, en las nuevas ediciones de libros de texto para enseñanza oficial, desaparecerán muchas alabanzas a Reyes que vivieron hace siglos. Temeraria que sea, mantengo la censura. Si acaso es justa la opinión austera que ahora expongan de esos Reyes, la censura quedará merecida por la adulación que antes usaron.

A los republicanos que, pudiendo estropear los nombres de Nava del Rey Alar del Rey, Varana del Rey, Talavera de la Reina, Sala de los Infantes, aunque eso me es muy remoto, no lo hagan por amor al buen sentido. Gracias.

JUAN MONEVA Y PUYOL

Berja

Animos exaltados

El deber de información me obliga a dar la siguiente noticia.

En la noche del martes, cuando regresaban de los barrios de Alcaudique y Benemegí el Comite republicano y un grupo de políticos liberales, se originó entre ellos un violento altercado que afortunadamente no tuvo consecuencias de importancia.

El Comité republicano se trasladó seguidamente a la Casa-Ayuntamiento, donde a poco rato acudió toda la fuerza de la Guardia Civil del Puesto, formándose el oportuno atestado de que, según se dice de público, se halla conociendo el Juzgado de Instrucción.

Deploremos de verdad que tales hechos tengan lugar en pueblos como el de Berja, que siempre se ha distinguido por su gran cordura, aun en aquellos momentos de álgida y empeñada lucha electoral.

Es de esperar de la sensatez de todos que tales actos de violencia no se repitan, sin perjuicio de defender y exteriorizar cada cual sus ideas políticas, respetando las de los demás, pues el triunfo de éstas no se obtiene

con algaradas ni a viva fuerza, sino de la bondad y grandeza de ellas.

EL REDACTOR-CORRESPONSAL

La manifestación del Primero de Mayo

La jornada del primero de mayo, conmemoración de la Fiesta del Trabajo, transcurrió en nuestra capital con absoluta tranquilidad. El paro fué completo no abriendo sus puertas ninguna clase de establecimientos.

A las diez de la mañana partió de la Casa del Pueblo la anunciada manifestación, en la que figuraban representaciones de todas las Sociedades obreras provistas de sus correspondientes banderas. En la manifestación figuraba el señor Gobernador Civil y la Cooperación municipal bajo maza, con la Banda de Música.

Recorrió las principales calles de la población dando diversos vivas a la República, al Socialismo y otros de distinta índole. Hay que hacer resaltar el perfecto orden que reinó durante todo el tiempo que duró la manifestación, no habiendo que lamentar el menor incidente.

Al llegar los manifestantes a

la Plaza de la Constitución, desde uno de los balcones del Ayuntamiento dirigieron la palabra al pueblo, el alcalde de la ciudad señor Granados Ruiz, el concejal socialista señor Torres Mullor, el gobernador doctor Ruiz Maya y otros señores. Todos en sus discursos enaltecieron la fiesta que se celebraba e hicieron votos por la prosperidad de la República.

Después la comitiva se trasladó a la Casa del Pueblo, y allí el señor Ruiz Maya dirigió la palabra a los obreros en tonos y formas que hizo explotar en manifestaciones de júbilo el entusiasmo de los allí reunidos.

Próximo a la una, con el mismo orden que había reinado durante todo el acto se disolvieron los manifestantes.

El Estado y la escuela

El que es dueño de la educación puede cambiar la faz del mundo.

LUIBNITZ

Años ha que España marcha por el camino de la perfección en el cultivo de las ciencias y las artes; años hace que se trabaja por todos los gobiernos para difundir la cultura, años y años se habrá de trabajar todavía para concluir con el analfabetismo en la patria de Cervantes, pero el Estado, no ha dado el impulso necesario a la escuela para concluir con la incultura en un plazo breve; pues la enseñanza con la falta tan inmensa que tenemos de escuelas, camina a paso de tortuga. Falta acelerar la creación de escuelas, pues el Estado no ha cumplido creando las escuelas que ordena la ley de Moyano del 78; si hubiera cumplido con ella ya tendría España sesenta mil escuelas en vez de las treinta mil que hoy tiene siendo muy natural que por mucho que disminuya el analfabetismo nunca se llegará a extinguir teniendo la mitad de escuelas que con arreglo al censo de población corresponde.

Si estudiamos a fondo la cuestión vemos la falta de atención que todos los gobiernos, salvo pequeñas excepciones, han tenido con el Ministerio de Instrucción sin pensar que el gasto en este ministerio jamás será de provecho sino fruto de bendición; porque el pueblo culto produce más que el ignorante; fomenta las industrias, aumenta el comercio, desarrolla la agricultura, haciendo el milagro de convertir la calderilla en oro, llenando las arcas del Tesoro nacional.

La vida del hombre es una lucha constante siendo la escuela el arsenal donde se arma para el combate, pero si el arsenal está vacío aunque se quiera no se puede armar y sale vencido en el combate, quedando prisionero del analfabetismo cuyas cadenas no le permiten moverse para trabajar y ganarse lo necesario para vivir, siendo inminente su muerte rodeado de las mayores calamidades y miserias. Así es, que hay que mejorar la escuela, dotándola de todos los adelantos modernos tanto en material como en edificios, creando cantinas, roperos, colonias veraniegas y talleres de trabajos manuales; consiguiendo esto, el arsenal estará bien repleto de toda clase de armas de donde saldrán grandes ejércitos armados para dar la batalla decisiva, que matará al monstruo del analfabetismo y con él sus fatales consecuencias.

EMILIO SORIANO MIRANDA

Necrología

En nuestra ciudad ha dejado de existir el que fué en vida cumplido caballero y gran amigo nuestro don Manuel Sánchez Corral.

Era el finado persona afile de carácter que hacia que cuantos le trataran le guardarán un grato recuerdo.

A su desconsolada esposa, hijos, padres, hermanos y demás familia, y muy especialmente a su padre, nuestro distinguido amigo don Manuel Sánchez Viciana, testimoniamos con estas líneas la pena que nos ha producido la desgracia que le aflige.

Cine sonoro

Los dueños de camionetas están de enhorabuena ya que el transporte de comisiones de los pueblos representa un negocio lucrativo.

Lo único malo que tiene es, que se trata de una mercancía que se agota rápidamente.

Los beneméritos señores que no tuvieron el pudor de guardar la cuarentena para hacer profesión de fé republicana, son en los momentos actuales, la «jarka amiga» que durante el día justifican con su sumisión el sudeño que reciben y de noche «papuean» los campamentos esperando

la hora de la nueva traición definitiva.

¿Que no le asusta a ustedes el Comunismo?

Ni a nosotros tampoco: lo que si nos asusta es la incomprensión y la torpeza de mucha gente, a la que si debe asustarles de veras.

Ya se conoce una lista interminable de futuros candidatos a diputados a Cortes.

Todos se encuentran en condiciones de ostentar el cargo tribunicio y de dar al país la nueva Constitución aunque luego adviertan la profunda diferencia que existe entre el mitin provinciano y la oratoria fundamental.

CLARIN

COPLAS DE SALDO

Viva el trabajo

El día de la Fiesta del Trabajo trabajé más que nunca ciertamente pues tuve que limpiarme mis zapatos hacermelos el desayuno diligente comprar en el Mercado mi condumio y quisarle después para comerle. Después fregué y barrí e hice mi cama sin buscar el concurso de la gente y confieso que al ver como venía obstáculos y escollos, formalmente yo pensé de que así todos los días deberíamos de hacer, que lo prudente en la vida será, que sólo coma el que coja su trigo y se lo lieve

al molino a molerlo y que prepare con manos laboriosas la reciente y haga el pan cotidiano que precisa y lo coma después alegremente. Y el que precise un traje o unas botas en fabricarlas su cerebro ingeniero o se vista con pámpanos de parrá, más que a nadie moleste.

Y el que no esté conforme que se aunque también en la mansión celeste no ha de hallar servidores que le hagan gozar de la molición eternamente.

Lo siento, si esto ocurre, por algunos que siendo del obrero los sostienen no trabajan jamás, que eso sería como lucir de textos la patente.

FRAY LUCAS

Un viaje a Portugal

De Salamanca a Cáceres

Nos hallamos en Salamanca, en la hospitalaria tierra que pondrá con galanura Cervantes al decir que «hechizada la voluntad de volver a ella a todos los que de la afabilidad de su vivienda han gustado». Bajo los ámplos soportales de la Plaza Mayor, abrigamos nuestras observaciones y nuestros pensamientos. De tanto vivir en Castilla, nos estamos volviendo reflexivos y un tanto socarrones.

Llevamos varios días en Salamanca y el temor de incurrir en la vulgaridad terrible del sentimentalismo nos hace decidir un nuevo viaje, una excursión que tenemos en proyecto hace tiempo. Una visita a Portugal que nos brinda, muy próximas, sus fronteras amables.

Pocas horas nos bastan para preparar el viaje. Ya estamos en la estación, camino de Cáceres que ha de ser nuestra primera etapa. Ya viajamos en el tren.

Os he declarado muchas veces que soy un viajero contemplativo. Quiero insistir sobre esta confesión y ampliarla en el sentido de que observo siempre, al viajar en tren, lo que hay dentro de los vagones y departamentos y, después, el paisaje, con todas sus maravillas, aunque influye algo en mi atención sobre las cosas exteriores al valor y mérito de las bellezas interiores. No me creas por esto un Don Juan y menos con los adjetivos que la repulsiva figura del galdán zorrillesco ha merecido al sutil ingenio científico de nuestro insigne doctor Marañón.

Al entrar en el departamento que la protección amistosa y amable del mozo que portaba mis maletas me había destinado, tropeza dulcemente mis miradas en una mujer de singular y extraordinaria hermosura. Tantísimo se ha hablado y escrito de estos encuentros y aventuras en los trenes, correos o expresos, que, de no tener el decidido propósito de ceñirme estrictamente a la verdad de los acontecimientos y contarlos todo lo que me ocurrió en este viaje, soslayaría con cierto rubor estos detalles peligrosos que, además, me traen, inoportunamente, agrialdices nostalgias.

Imaginos sobre la más linda cabecita de virgen, unas trenzas rutilantes y sedosas hechas con el oro más pulido de Rodalquilar. Poned, bajo esta magnífica cimera, unos ojos con azul de cielo y verdes reflejos de tempestad marina. Quitad a las virgenes prudentes de la Grecia antigua y de la Roma pagana sus perfiles más delicados. Robad la blancura de la fíz de las doncellas del Cáucaso y el rubor encendido y sonrosado de los atardeceres de estío que nos presagian un mañana de líbricos ardores caliginosos.

No tardamos en entablar animada conversación mi genti compañera de viaje, un su viejo acompañante (su padre, según deduje en seguida) y este modesto y triste narrador. Escuché embelesado como el anciano, con la mayor dulzura, llamaba a la joven «Lolita». Y, como si ya nos conociéramos de mucho tiempo, la encantadora viajera me suplicó con un mohín gracioso de sus labios donde fruncían amores en minúsculo nido tentador todos los claveles republicanos del mundo:

—Llámenme usted María de los Dolores. Yo me acordé entonces de aquel emocionante fantanguillo que pregunta con tono quejumbroso de alma presa en las redes de un amor tirano:

¿Porqué te llaman Dolores si yo soy el dolorio?

El padre de María de los Dolores, tuvo, pasado un rato, el buen acuerdo de dormirse. Entonces, la virgencita rubia, con esa franqueza insospechada que despiertan los viajes, con la precipitación y el temor de que una separación brusca separe dos corazones y dos almas que empiezan a comprenderse, me contó toda su vida llena de inesperados matices y de algunas tragedias de las que nunca faltan en los espíritus cultivados y sensibles. Hablaba con un dejo ceceante de extrema y decían mas sus ojos que su boca porque aquellos labios celestiales habían nacido para recibir en silencio los besos mas apasionados; y sus ojos, en cambio, para reflejar, de modo mas elocuente que las palabras, la sublime emoción de aquel cuerpo y de aquella alma capaces acaso de frenéticos lirismos.

Ella tenía también, como toda muchacha romántica que se estima un poco, un novio caballeroso y gallardo que había muerto en la guerra; pero esto, con ser muy respetable, no llegó a interesarme mucho.

Llegamos a Cáceres, envuelta en la calma de una tranquila tarde de Primavera. Por las calles, estrechísimas, pasea una multitud incolora. María de los Dolores me dice adiós. Me asegura que en plazo breve, cuando las cosas se aclaran, va a enclaustrarse en un convento. Su anciano padre sonrío. Yo no tengo ganas de reír ante el conmovedor espectáculo de aquel espléndido tesoro perdido en el último rincón de la tierra, sin que podamos alcanzarlo, sin que podamos retenerle, sin que podamos decirle a un amigo que nos lo guarde respetuosamente hasta que vengan los comunistas y se proclame el amor libre...

Lisboa

SIXTO ESPINOSA OROZCO

CHISPAS DEL YUNQUE

ALCALDES DE AHORA

Lo más parecido a un alcalde monárquico, cuando ejerce su función ante la mesa de su despacho prisionero en la poltrona presidencial es sin ningún género de dudas un alcalde republicano.

Los primeros tendían a democratizar su actuación para quitarle rigidez y empaque oficial en un régimen donde se concedía bastante importancia a los símbolos; los segundos se ven obligados a revestir el ejercicio del cargo de cierto matiz grave y solemne que en cierto modo anula la esencia de su democracia: es decir, que partiendo desde polos opuestos vienen a coincidir necesariamente en un lugar artificial del que no pueden salir.

Estos alcaldes de la República sin República, toda vez que vivimos de hecho bajo la férula de un gobierno provisional, tropiezan con serios obstáculos para dar satisfacción a las impaciencias de sus adictos. El cambio de régimen no les concede la virtud milagrosa de realizar imposibles, y los presupuestos ofrecen un límite inexorable y una resistencia tenaz a las aventuras económicas.

Pero, todos saben que el pueblo no se conforma con las esperanzas y que puesto en marcha, no admite las situaciones estáticas y contemplativas, y hay que darle algunas realidades para sostener el espíritu que ha de consolidar el régimen republicano en las próximas elecciones Constituyentes.

Así es, que todos los alcaldes de España, han tenido que desvirtuar la genuina característica de su función administrativa y tutelar para convertirse en propagandistas activísimos de la causa y en sembradores de promesas y esperanzas que son los primeros en saber que no podrán cumplir.

Sinceramente confieso que estimo razonable lo que hacen ya que han de atravesar a la masa que les dió el triunfo, sin que pueda decirse que fuera república en su mayoría y puede arrebatárselo con la misma sencilla facilidad.

Pero el mismo tiempo considero peligroso el sistema de los ofrecimientos a granel, y si bien es cierto que en las horas presentes todos los actos oficiales tienen el marchamo provisional no debe olvidarse que lo más parecido que hay a un alcalde de la monarquía es un alcalde republicano por mucho que quiera democratizar su función.

S. SERGIO

GINES DE HARO HARO

ABOGADO

Reyes Católicos núm. 13

Horas de consulta: De 12 a 14

El Gobernador de viaje

Ayer mañana, marchó a Madrid el Gobernador civil de la provincia doctor Ruiz Maya.

Durante su ausencia desempeñará este cargo interinamente el secretario del Gobierno civil don Adolfo Pérez de Santiago.

Si oís decir que HERALDO

DE ALMERIA ha de cesar

en su publicación, negarlo

rotundamente. Ni nos ven-

demos ni claudicamos. Hom-

bres de honor, sabemos

mantenernos con dignidad

en nuestro puesto

La ciencia nueva

Los que desgraciadamente hemos estudiado la Historia, los que sabemos que después de la Revolución francesa surgió Napoleón y que el sistema comunista entroniza una Dictadura roja, estamos admirados de escuchar las razones del pueblo, que no sabrá leer ni escribir pero sabe razonar.

Después de la espontánea manifestación del 1.º de Mayo que escuchamos las opiniones de mis convecinos y como en aquellos desgraciados kabilenos hay algunos genios (malos o buenos) que profanan todas las teorías terminadas en «ismo» (comunismo, anarquismo etc.) a ellos me dirijo para escuchar sus ideas.

Muchas cosas he aprendido de estos infelices, sobre todo el procedimiento de vivir una familia sin dinero y sin comidas, método que yo creí era exclusivo de los camaleones, pero ahora me van dando lecciones de Historia y de sentido común, capaces de volver loco a mi amigo Unamuno.

Ayer me decía uno muy serio: «Convenzase vecino, el comunismo es muy antiguo, Padilla, Bravo y Maldonado fueron comunistas y murieron por tan sagradas ideas». «No hombre, me atrevi a replicarles, eran comuneros». «Comunista, perdone, me dijo el indi-

viduo amostazado, no ha leído usted seguramente el libro de Czesnaturnagorevich en que dice que comunista y comunero son igual porque ambos proceden del común; este precioso libro tiene por título «Origen antropométrico del ilustre pensamiento terrestre del comunero castellano».

Ante tales razones quedé pensativo. El tio era más sabio que yo, porque en mis años no conocía el impreso a que se refería.

Seguí hablando con él y quedé admirado de muchas ocurrencias: «¿Sabe V. me dijo, por que odiamos a los curas? Toma—contesté—por capicho. No señor, me dijo el individuo, por atascados y desobedientes; todo el mundo ha quitado la corona de sus insignias y ellos siguen con corona desobedeciendo las leyes, ¿porqué no se la quitan? Hasta el batallón la ha suprimido convirtiéndose en anfibio, de mar y tierra y no obstante el clero ostenta ser monárquico».

Procuré calmarle, alegando que habría sido un ovidio y que debían solicitar la supresión de tal signo de la autoridad competente; además que conocía curas republicanos que enseñaban el himno de Riego a sus amas y a sus sobrinas y adornaban los loros y gatos con lacitos tricolores; pero, en su interior se quedó relunfuñando.

Desde que se ha iniciado el cambio de Gobierno estoy loco y convencido que ni sé Historia ni tengo sentido común, porque los pobres razonan mejor que yo.

JOAQUÍN SANTISTEBAN

Descubrimiento notable

En Almería constantemente están apareciendo objetos de importancia. Anoche, al mover una piedra, apareció en la Cuesta del Reducto, en la misma dirección que seguía la antigua muralla y empotrada en el suelo, una tinaja, de indudable procedencia árabe, que no ha sido aún totalmente descubierta.

La gente del barrio asegura que la descubridora ha encontrado en ella papeles.

HERALDO DE ALMERIA

firme en sus convicciones, las mantendrá siempre; guardando el respeto que se debe al poder constituido y coadyuvando al mantenimiento del orden y a cuanto redunde en bien de España en general y al particular de Almería

Para comprar muebles

Alcobas, comedores, despachos en VISITEN LOS ALMACENES

todos los estilos, loza, cristal, lámparas y objetos para regalos,

PARIS-MADRID

Real, 9.-ALMERIA

Nuestra información telegráfica y telefónica

Noticias de Madrid, provincias y extranjero

Información de Madrid

4 tarde
Felicitaciones a un ministro

El ministro del Trabajo recibió hoy numerosos telegramas de felicitación de toda España, por la decisión adoptada de readmitir a todos los obreros y empleados que fueron despedidos por la Compañía Telefónica.

Retiro a militares

Se ha concedido el retiro conforme a la disposición reciente sobre este asunto, al coronel señor Patiño y al duque de Hornachuelos.

Sobre una detención

El señor Alcalá Zamora conversando con los periodistas, dijo que la tranquilidad en España es completa. Uno de los periodistas le preguntó si había recibido una carta del señor Villanueva relativa a la detención del banquero señor March. Contestó que él no intervenía para nada en el asunto, pues el mismo correspondía a la jurisdicción de los Tribunales.

Una supresión

Se ha dispuesto que en todos los documentos oficiales del Ministerio de la Guerra se suprima la mención de títulos nobiliarios.

riendo al propietario del vehículo, que lo conducía.

El señor Maura, permaneció todo el día en el Ministerio de la Gobernación, recibiendo noticias de los gobernadores de las provincias.

Por informes particulares se sabe que en algunas provincias, se han promovido diversos incidentes.

En Barcelona, se produjo una colisión entre los comunistas y los republicanos; se asegura que a consecuencia de ello resultó muerto un sargento de Seguridad y varios heridos graves.

Lotería Nacional

Madrid 2, (4 t.)—En el sorteo celebrado hoy, han resultado agraciados con los premios siguientes:

Primer premio:

28.160

en Madrid, Barcelona, Granada y Sevilla.

Segundo premio:

9.795

en Gijón, Lucena, Barcelona, Málaga, Zaragoza y Madrid.

Tercer premio:

32.209

en Alicante, Barcelona, Córdoba, Reinosa y Zaragoza.

Cuarto premio:

10.060

en Madrid, Barcelona, Lucena, Zaragoza, Vigo y Algeciras.

Quintos premios:

21.024	29.045	9.589	34.843
en ALMERIA,	12.935	9.509	
8.169	17.589	41.536	28.661
18.560	3.607	19.135	18.702
			y 17.389.

La festividad de los dos de Mayo

Madrid 2, 4 t.—Con motivo de celebrarse hoy la festividad de los dos de Mayo, el pueblo de Madrid exteriorizó sus grandes simpatías hacia el Ejército.

Una parte considerable de público se agrupó en derredor del Obelisco a los Mártires del Dos de Mayo, que se levanta en la plaza de Maura.

Allí se dijo una misa, en un altar que se había levantado al efecto. Asistieron las autoridades civiles y militares, el Ayuntamiento y diversas comisiones.

Después desfilaron los Milicianos a los acordes del Himno de Riego, siendo ovación adisimos.

Por último desfilaron las fuerzas del regimiento de Saboya, Radiotelegrafía, Intendencia, Artillería, Caballería y la guardia municipal. El público se mezcló con las tropas, aclamándolas y dando vivas a la República.

Confraternizando los obreros y soldados, llegaron todos hasta los cuarteles en donde se repitieron las manifestaciones de júbilo.

En cuarta plana originales de interés



EL SEÑOR

Don Manuel Sánchez Corral

FALLECIÓ A LAS DOCE Y MEDIA DEL DÍA DE AYER, A LOS 32 AÑOS DESPUÉS DE RECIBIR LOS S. S. Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Modesta Canet Aguirre, sus hijas doña Modesta y doña Julia; sus padres don Manuel Sánchez Viciana y doña Julia Corral Salinas; sus hermanas doña Julia y doña Carmen; hermanos políticos don Antonio Vigar Giménez y don José Canet Aguirre; y demás familia, RUEGAN a sus amistades asistan a la conducción de su cadáver que tendrá lugar a la 1 de la tarde de hoy, desde la casa mortuoria, Juan Lirola, 18, al Cementerio de San José, por lo que quedarán eternamente agradecidos.

Los sucesos de Barcelona

Barcelona 2, 4 t.—En el Palacio de la Generalidad, se entregó hoy una nota en la que dice que los sucesos desarrollados ayer, se atribuyen a los sindicalistas libres, a los que se mezcla ron muchos upetistas. La multitud los reconoció castigándoles con dureza.

En el Gobierno civil se facilitó otra nota, atribuyendo los sucesos a los agentes provocadores. Se añade, que el plan estaba bien estudiado por los alborotadores. Los indeseables influyen en los obreros que están sin trabajo, para agitarlos.

Hoy dejó de existir el guardia Vicente Cabrera, que resultó herido en ocasión de desarrollarse los sucesos.

Se han practicado numerosas detenciones de agentes provocadores, que intervinieron en los sucesos.

Noticias de provincias

La crisis de trabajo.—El penal de San Miguel de los Reyes.—Otras noticias

Valencia.—Se han comenzado a recibir donativos en metálico y ofrecimientos de trabajo para los obreros parados.

A los obreros forasteros las autoridades les facilitarán los medios necesarios para marchar a sus pueblos de origen.

Desde el lunes funcionarán en la planta baja de las Casas Consistoriales la oficina en que han de instruirse los obreros parados. Las autoridades siguen ocupándose de este problema.

La Asociación Valenciana de Caridad facilita comida a los obreros que acuden en busca de ella.

El alcalde, señor Trigo, ha almorzado en la intimidad con va-

rios académicos compañeros suyos.

—El gobernador marchará mañana a Madrid y Sevilla. Durante su viaje, que durará tres o cuatro días, le sustituirá el presidente de la Audiencia. Dicho señor lleva una petición dirigida al Gobierno y firmada por todas las autoridades, pidiendo que San Miguel de los Reyes deje de ser penal.

—En el correo de Calatayud ha llegado el oficial señor Sala, condenado a catorce años de prisión por los sucesos de Jaca. Estaba cumpliendo condena en Mahón y pasará unos días en Valencia, después de lo cual marchará a su pueblo. El gobernador salió a recibirle a la estación.

—Bajo la presidencia del gobernador se ha constituido la Diputación provincial con sujeción a las nuevas disposiciones, siendo nombrado presidente don Juan Cabot Sàns, jefe del partido republicano del distrito de Alcira, de donde era concejal electo.

—La directiva de la Sociedad de Voluntarios y Veteranos de la Libertad ha cumplimentado al alcalde, poniéndose a su disposición.

—Se han dado instrucciones para el traslado de los restos del cardenal Benloch, desde la estación a la Catedral, donde se dirá una misa, después de lo cual, y en la capilla de la Virgen, recibirá definitiva sepultura.

Conflictos obreros resueltos

Granada.—Estuvo en Motril el gobernador civil para dar solución a la huelga que iba a plantearse por los obreros del cable aéreo y del muelle. Solucionó el gobernador la huelga, en principio, mediante el contrato provisional del trabajo; pero apenas se había ausentado, varios elementos extraños, sin duda agitadores obreros, obligaron a éstos a declararse en huelga, incluso los descargadores del muelle que nada habían pedido.

Volvió de nuevo a Motril el gobernador y pudo reducirlos, ordenando que fuese deportado el principal agitador, que es de la provincia de Málaga, a donde fué enviado.

Extensas declaraciones del ministro de la Gobernación

Madrid 2, (4 t.)—El ministro de la Gobernación señor Maura, recibió esta mañana a los periodistas, con los que conversó extensamente de los asuntos de palpitante actualidad.

Dijo en primer término que le había visitado una comisión de fabricantes catalanes, los que se muestran alarmados porque de toda España les están retirando los pedidos que les tenían hechos.

—Yo les contesté—dijo el ministro—que no existían motivos de animadversión contra Cataluña, y que el Gobierno no puede sopesar por sí solo, la actuación ciudadana de Cataluña.

Estoy seguro que Cataluña se mantendrá dentro de la mayor cordialidad hasta el último instante, expresando serenamente sus opiniones.

Anunció el señor Maura que en la semana próxima suspenderá toda clase de visitas, dedicándose exclusivamente al examen de dos mil expedientes electorales que les han sido remitidos.

Será inútil—añadió—que cerca de mí se realicen ninguna clase de sugestiones, pues estoy dispuesto a no atender ninguna recomendación, cualquiera sea el carácter de ésta y la calidad del político reclamante. Las elecciones que deban anularse, se anularán.

El ministro confirmó que en toda España, excepto en Barcelona y Bilbao, las manifestaciones obreras del Primero de Mayo habían transcurrido con un orden perfecto.

Los sucesos desarrollados en Barcelona, ocurrieron por no estar el señor Maciá en el Palacio de la Generalidad; de no haber sido así, se hubieran evitado todos los incidentes.

Hubo, no obstante—agregó—una extraordinaria reacción ciudadana, pues la guardia civil,

que en un principio fué acogida con muestras de desagrado, fué ovacionada más tarde.

Respecto a Sevilla, dijo el señor Maura que existe una gran depresión en las clases conservadoras, que es tan lamentable como inexplicable, amén de que esa actitud viene a envalentonar a los extremistas.

Indudablemente—añade el ministro—que los comunistas están coaccionando a los obreros parados, dando con esto origen a más de cuatro incidentes.

El problema del paro forzoso, lo resolverá el Gobierno dentro de una semana, publicando un decreto referente a los seguros contra el paro forzoso, utilizando para ello las cajas de previsión.

La masa obrera consciente—agregó el señor Maura—ha reaccionado contra el extremismo, como lo prueba lo sucedido en un pueblo de Palencia, al que llegaron procedentes de Bilbao varios camiones cargados de comunistas, instando a quitar cierta lápida. Al enterarse el pueblo que eran comunistas, los expulsó, dándole antes una soberana paliza.

Los informes oficiales que he recibido, confirman que en el intento de asalto al Palacio de la Generalidad, de Barcelona, después de la celebración de una mita sindicalista, resultó muerto un guardia, y heridos otros dos; y diez paisanos. Se practicaron varias detenciones, incluso la de algunos de los asaltantes a los mercados.

El gobernador civil se ha lamentado de que la guardia urbana y los mozos de escuadra que oyeron decir a los manifestantes que iban a asaltar los mercados, no avisaran al Gobierno civil; pues de haberlo hecho así, se habrían enviado fuerzas suficientes para evitar los sucesos.

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 2, 12 n.—A las seis de la tarde se celebró Consejo en la Presidencia.

Se acordó adoptar los Códigos Penal y Civil vigentes, a la actual forma de Gobierno.

Los ministros acordaron aplazar para otro Consejo las combinaciones diplomáticas.

Se amplió a tres el número de diputados provinciales, que representarán en la capital la comisión de reorganización corporativa.

Se acordó ascender a capitán general al general Aguilera sin que esto suponga un precedente ni comprometa el criterio del Gobierno para el porvenir.

Se dictó un decreto dejando en suspenso el Estatuto de Policía gubernativa.

Otro fijando en veinte mil pesetas los pleitos de menor cuantía.

El señor Lerroux manifestó que había aumentado el sueldo a los temporeros del Ministerio de Estado. Don Alejandro declinó la invitación que le habían hecho para asistir a un banquete en la Embajada de Chile, p.e. encontrarse enferma de plebitis su esposa.

El director del Instituto Geográfico, comunicó al Gobierno que había ultimado la reforma electoral.

Establece la representación proporcional, designándose un diputado por cada cuarenta mil habitantes.

En la votación intervienen todos los colegios de todos los distritos de la provincia. Los diputados se aumentan hasta sescientos. Las candidaturas se formarán por grupos, dejando los puestos a la minoría.

El ministro de Marina, refirién-

dose a la escala de la Armada, dijo que en la Marina ocurre lo contrario que en el Ejército.

Añadió que precisa incrementar la Armada, pues España tiene mucha costa y se necesita un mejor acoplamiento entre los servicios de Marina y Guerra.

Negó el ministro los determinados propositos atribuidos a un almirante, diciendo que todos están dispuestos a servir a la República.

Establecerá contacto con la Escuadra, mediante una revista general que se celebrará en Cádiz o en Cartagena.

A la terminación del Consejo, el ministro de Estado dijo que la combinación diplomática tenía ultimada, afirmando que en ella no figuraba ningún candidato personal.

Don Miguel Maura manifestó que la reunión celebrada por las autoridades de Barcelona, con asistencia del señor Maciá, fué de absoluta cordialidad, confiriéndose plenos poderes al gobernador civil para que mantenga el orden.

La reunión celebrada—dijo el ministro—ha servido para disipar los pequeños rozamientos que surgieron recientemente.

El señor Maura se congratuló de la grandiosidad del acto celebrado en conmemoración de los Sitios de Bilbao.

Don Fernando de los Rios se mostró altamente satisfecho de su viaje a Valladolid, en donde como es sabido, pronunció un discurso en la plaza de toros, diciendo que en la hora actual, España da la sensación de ser un pueblo joven y capacitado para emprender las mayores empresas.

La fiesta del Sitio de Bilbao

Bilbao 2, 12 n.—Con una animación grande se celebró la fiesta de conmemoración de los Sitios de Bilbao. Los ministros señores Domingo y Prieto y el señor Unamuno, fueron recibidos de una manera entusiasta.

A las diez de la mañana partió el Ayuntamiento la procesión cívica, que iba presidida por los ministros antes citados y formada por millares de personas.

La manifestación se dirigió al Cementerio de Mallona, depositándose catorce coronas en otras tantas tumbas de los mártires de la Libertad El veterano de las luchas que se libraron en los Sitios, Manuel Araza, hizo ofrenda de una corona a sus compañeros de lucha, muertos por el ideal. Las demás coronas fueron ofrendadas por distintas representaciones.

Después se pronunciaron diversos discursos. El señor Unamuno dijo que el había sufrido innumerables persecuciones por que defendió la Libertad en un tiempo en que esta se miraba como un pecado. Tuvo frases de dura condenación para los Bómbones.

Marcelino Domingo dijo, que el Derecho, la Libertad y la De-

mocracia, vencieron a la Guerra Europea, y ahora han vencido en España.

Indalecio Prieto previene que la maniobra de los monárquicos no es la de restaurar a Alfonso XIII, sino mangonear en la República; y para ello, han ingresado en el republicanismo.

En nombre del Gobierno, ofrece respetar todas las libertades autonómicas, pero todo ello se votará en las Constituyentes.

Después se dieron lectura a las adhesiones recibidas, en las que figuraba una del comandante Franco, que lo hacía en nombre de la Aviación y otra del general Queipo de Llano, en nombre del Ejército. Todos fueron muy ovacionados.

En la procesión cívica formó la marinería del acorazado «España».

Por la tarde los ministros y el señor Unamuno visitaron la Sociedad El Sitio.

El señor Prieto anunció que en breve hará públicos los datos sobre el desplazamiento de la fortuna de don Alfonso de Borbón y los de los despiñados que cometieron los Gobiernos de las Dictaduras.

CLÍNICA DENTAL

DE

TORIBIO ALVAREZ

ODONTOLOGO

ENFERMEDADES DE BOCA Y DIENTES — EXTRACCIONES, TRABAJOS EN PROTESIS FIJA Y MÓVIL

CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 3 A 6

Boulevard, 56, principal - Teléfono 3-5-4

Muebles de lujo

Camas de bronce, níquel y plata
Cuartos de baño

Exposición permanente de
Dormitorios, Comedores, Gabinetes, Despachos, Recibidores. Todos los muebles son construidos en nuestros talleres esmeradamente.

Vajillas, Lámparas, Artículos de viaje, Objetos para regalo,

= BAZAR =

EL LEON

Crónica de Nueva York
Atracción de forasteros

Nos referimos —mi otro yo, y yo— a los innumerables incontinentes con que se tropieza para poder entrar en suelo norteamericano.
Estos yanquis, cuidadosos de que en primer término se repararan las cosas entre los de casa, se informan cuidadosamente de la cuestión que hace a un habitante de otro país, tomar pasaje en uno de los grandes vapores de línea, y llegar al puerto de Nueva York, con la sana intención de desembarcar. Pero de decir a realizar esto, existe una gran distancia, más, mucha más de la que separa Europa de América del Norte, y el viajero, llega en muchas ocasiones a tenerse que contentar con ver desde la cubierta del buque que le llevó, la estampa geométrica de la ciudad, con las agudas aristas de sus rascacielos «iluminando al mundo», regresando un poco mohino, al lugar de su procedencia, sin haber podido lograr subsanar el pequeño detalle que le faltaba para poder llenar cumplidamente la terrible hoja que se presataba para llevar, a todo viajero que pretende discurrir por las avenidas de Nueva York.

Las pocas posibilidades, valoran un cien por objeto.
En toda Europa es corriente invertir grandes cantidades en propagandas turísticas, y no se llega a alcanzar la cifra de visitantes que alcanza Nueva York.
Brujas, en Bélgica, histórica y monumental; Toledo, en España, con sus múltiples maravillas, cercadas de inconvenientes y no de facilidades, puede que se vieran asediadas por los visitantes de todo el mundo, como lo está Nueva York con sus «cincuenta mil» inconvenientes para entrar. Mas, ¿y el encanto de poderlos salvar?
Decidamente la actitud de Norteamérica tiene su justificación en una propaganda turística, originalísima y eficaz. No nos atrevemos, de todas maneras a recomendarla. Lo que a los norteamericanos se les consiente, no se les consentiría a las demás naciones. Esto lo hace solamente quien puede, afirmando su voluntad con el brillo del oro, hoy un poco más pálido, pero oro al fin.

SABINO DE MADARIAGA
La agricultura bien merece tener su Ministerio

Los agricultores no deben permanecer inactivos en estos críticos momentos en que se dan las primeras pinceladas en la «Gaceta» para cambiar por completo la estructura de España.
Debemos pedir, sin tregua, a los llamados Poderes constituidos, todo aquello que se considere justo para que entre en turno de estudio; y antes de que terminen por completo los trabajos de instalación, rogar al Gobierno que se fije en la necesidad imperiosa de crear el Ministerio de agricultura, por los mismos o mayores motivos que se ha creado el de Comunicaciones.
Esta aspiración de que las cosas del campo tengan su Ministerio propio es muy antigua. Inútilmente se ha comprendido la solicitud en todas las conclusiones de todas las Asambleas de agricultores, parecieron ser, o que los Gobiernos de todos los tiempos han mirado con cierto desprecio la riqueza española mas importante, o que han querido sostenerla de un Departamento, llamado ahora de Econo-

mía, donde la pugna de intereses es frecuentísima, y por tal motivo se hace muy difícil el estudio de los problemas, que con categoría de conflictos tiene pendiente la Agricultura. Solo así es comprensible que una Dirección de Abastos, como la del señor Bahamonde, pudiese a mansalva destruir un ramo de producción como la triguera.
Y si nos fijamos en lo que respecta al problema del aceite cuyo exceso de producción acarrearía serios perjuicios si no se remedia, hay que confesar que no se dió un solo paso desde 1926, ni para hacer la debida propaganda, ni para borrar los absurdos obstáculos de la exportación, ni para defender ese artículo de las impurezas y de las introducciones de semillas oleaginosas, que con unos derechos insignificantes, causan los naturales extragos de competencia, y, además, viven al amparo de la impunidad del engaño, sobre todo, en la fabricación de jabones ordinarios, que está sin reglamentar, y pueden dar rienda suelta a sus ambiciones.
No es mucho pedir la creación de un Ministerio de Agricultura cuando da rubor solo el pensar que en los gráficos dedicados a esa estadística, la mancha negra característica de no tener Ministerio toca únicamente a Rusia, a España y a otros dos o tres naciones pequeñitas de Europa.
El día que tengamos un Ministerio en defensa del precio de cualquier producto, como accedió recientemente en Francia con el trigo, provoque una crisis, entonces ya podrán decir los que ignoran como tiene que aprender solo el agricultor, y como se devuelve pobremente su economía que los agricultores del campo, somos rutinarios y miserables en el pago de los jornales. Ahora lo dicen sin estar enterados.
Repetir que cuando la tierra no produce o se desprecia su producto, alcanzan los efectos al último rincón de España, no es nada nuevo; y no obstante, se creen resueltos todos los problemas sociales, bajando cinco céntimos al pan y un real al litro de aceite.
La crisis de trabajo que hemos soportado en Andalucía los agricultores exclusivamente, sin ayuda del Estado, ha sido muy seria y lo han sido porque los olivos no produjeron este año sesenta millones de arrobas de aceite como el anterior, y no pudieran repartirse en jornales, en un período de dos meses, trescientos millones de pesetas. Porque cada arroba de aceite requiere un gasto de cinco pesetas para realizar solo las faenas de recolección y elaboración.
Huelga explicarle al señor Alcalá Zamora lo razonable de nuestra petición; demasiado sabe la ciencia propia que los agricultores tenemos una vida de incertidumbres donde el Ministerio de Economía, cada vez que se cambia su titular, pensando si el destino puede depararnos un efecto o desafecto a las cosas de campo. Así tenemos «casa propia» las discusiones con los vecinos son mas fáciles.
Y vamos a pedir sin reparo lo que creamos de justicia para la Agricultura, teniendo la seguridad de que cualquier beneficio ha de alcanzar igualmente al obrero que al patrono que dirija las explotaciones. Eso lo vimos bien probado en los prósperos años del 20 al 22.
Además, es muy interesante el que no perdamos el contacto con los Poderes constituidos, ni tampoco el afán de organizarnos. Todo eso es orden y firmeza para la economía española.

ANTONIO ZURITA
(Prohibida la reproducción)
Diego Vázquez Alonso
TRANSPORTES - ADUANAS
Oficinas y almacenes: Real, 79. Teléfono 2-5-3.-ALMERÍA.
CORRESPONSALES:
Valencia.—Arturo Almenar
M u e l l e , 29 :: Alicante.—Francisco Vizconti Morata
Málaga.—Martin Macías,
Marín García, 16 :: Alcoy.—Jorge Gisbert Botella :: Sevilla.—Juan María Blanco,
P. Colón, 4 :: Cádiz.—Fernando Portillo Ruiz :: Cartagena.—José Sánchez Paredes :: Barcelona.—Jaime Ripoll, Rech Condal, 8 y 10.

Para las damas
La mujer madre

Es incalculable la importancia que para una madre futura tienen todos los detalles relacionados con el hijo que espera; al punto que, en muchas ocasiones, adquiere proporciones de tragedia los que no debiera de ser más que un grato pasatiempo.
Así ocurre, por ejemplo, con el nombre del pequeño; sobre todo tratándose de un primogénito.
Ya la madre ha debido de pasar por la amargura de que, en general, todo el mundo haga en su presencia, votos fervientes porque el nuevo ser, cuya vida empieza, sea varón.
De hecho, ello revela cierto desdén por el sexo débil, que a muchas mujeres molesta y ofende, sobre todo si parte del hombre que años meses antes se humillaba ante ella, considerándola como algo casi sobrenatural y perfecto.
Algunos tienen, al menos, la consideración de apoyar este afán, un poco vanidoso, de verse reproducido en el ser que engendraron, diciendo que es de suma conveniencia que el vástago mayor sea varón y que pueda encargarse en el porvenir de las hembras que quizás hayan de nacer más tarde.
Hay mujeres que llevan tan arraigado aún el convencimiento de la superioridad masculina, que también opinan que el primogénito debe ser varón, y hasta consideran, en su fuero interno, que no cumplieron su misión debidamente, si por azar es una niña el fruto de su unión.
Claro es que este pequeño problema tiene cada vez menos trascendencia, y acabará por

perderla en absoluto cuando la mujer se halle en igualdad de circunstancias que el hombre, para su lucha con la vida.
La segunda causa de disención familiar, suele ser producida por la elección del nombre del futuro ciudadano. Disención que adquiere mayores proporciones tratándose del varón.
De ordinario nadie se ocupa de elegir un nombre grato al oído, sin pretensiones ridículas, ni mucho menos, que sea expresión de un estado de ánimo o de una fase cultural de su progenitor.
Así ocurre con más frecuencia de lo que parece, que hay algunas pobres criaturas que se ven condenadas a arrastrar durante toda su vida un nombre que por hallarse en abierta contradicción con sus aficiones su capacidad y hasta su apariencia personal, se convierta en título grotesco.
Los padres contraen en esta materia, al parecer sin trascendencia, una verdadera responsabilidad, y convendría que de ello se hablara mucho, para que no se repitieran con tanta frecuencia, casos verdaderamente lamentables. También el santoral es, en este terreno, causa de disgustos, pues hay pueblos, sobre todo en el Norte de España, en donde el recién nacido se ve obligado a llevar, de por vida, el nombre del santo en cuya fiesta tuvo la suerte o la desgracia de nacer, siendo luego objeto de burlas, que para un chico tímido y sensible resultan intolerables. La madre debe de procurar ponerse de acuerdo con su marido, para atender ambos, única y exclusivamente a la mayor felicidad del ser que van a traer al mundo y no dejar se arrastrar en cuanto con él se relaciona, de consideración, de orgullo o de vanidad.
ISABEL DE PALENCIA

Ni Bravo ni Cobarde
Sólo podéis comprar bueno y barato en la
"ALPARGATERIA X"
(La primera subiendo la calle de Granada)
Aquí no hay bravos; sólo alpargatas baratas

Suscripción nacional para el monumento a Benavente
Para llevar a la práctica la idea de los maestros, secundada por artistas y literatos, se abre una suscripción nacional en todas las provincias españolas, a la que podrán concurrir en primer lugar los maestros, artistas, escritores, centros culturales, sociedades y Casinos, corporaciones oficiales y admiradores particulares del gran dramaturgo, gloria de la literatura española, sin olvidar las mujeres, ya que Benavente llevó a la escena con magistral acierto, las más altas virtudes y más grandes heroísmos del sexo femenino, simbolizado en los personajes centrales de sus grandes comedias.
Esta suscripción se encabeza con las siguientes cantidades que ya ha recibido la Comisión organizadora, habiendo anunciado otros envíos la Sociedad de Autores Españoles, el Circulo de Bellas Artes de Madrid, la Diputación de Madrid, y demás organismos y Corporaciones oficiales y particulares, que cooperarán a glorificar al genio de la escena española:
Pesetas
Suma anterior 7.198'62

El mejor café
PUERTO RICO, CARACOLILLO Y MOKA TOSTADO DIARIAMENTE LO ENCONTRAREIS EN CASA
JOSE ABAD NOVIS
Castelar, 5 (esquina Glorieta de San Pedro)

Sastrería — Herrada
Extenso surtido en géneros para la presente temporada.
PLAZA CANALEJAS, 4, Y P. DEL PRINCIPE, 11.
ALMERIA

La Internacional
Automóviles de alquiler
José Bautista Velasco
Servicio del H. La Perla
Antonio Vico, 9 :: Almería

DEPORTES
Crónica deportiva

Claramente se vé que en España no tenemos verdaderos valores deportivos para llevar al triunfo nuestra representación nacional. Las luchas de Bilbao y Barcelona demuestran palpablemente nuestra decadencia deportiva y si no se pone remedio eficaz rápidamente vendrá abajo nuestra fama de furia española conquistada en otras lides deportivas.
Hoy en día el jugador tiene mas miras lucrativas que deportivas y apenas empieza a saber fintar, se erige en un mago del balón y se cree con derecho para disputar y alcanzar los primeros puestos en el primer equipo local, si le pagan claro está, la prima y el sueldo que el mismo se pone, y designa a tal o cual que han de formar pareja con él. Esto tiene que sufrir una gran transformación si no queremos que el futbol español pague las consecuencias de esos egoísmos que lo llevan a la decadencia.
Ya parece que se han dado cuenta de ello los señores que en España rigen y ordenan el futbol hispano, y para evitar las malas actuaciones y el empoberamiento que va teniendo nuestro juego futbolístico, ya se habla de la confección de un reglamento para llevar a la práctica las normas a seguir para la selección de los jugadores que han de formar los equipos internacionales, pues la formación por líneas completas ya hemos visto su rotundo fracaso, pues hay que tener en cuenta que después de un campeonato tan pesado y tan largo como se juega en España, es muy difícil que los equipiers que componen esas líneas, se encuentran en perfecto estado y sin lesiones para poder contender dignamente por el honor deportivo de España.
Hay dos versiones referentes de como ha de ser ese reglamento. Una se dice que será así: Que la Nacional forme un equipo de dieciséis jugadores costeados por ella, de sueldos y dietas, cuyos equipiers pertenecerán a ella solamente y a los cuales se les daría partidos concertados con todas las capitales de España y equipos que lo solicitaran, cobrando la Nacional un tanto por ciento del ingreso de taquilla o con un contrato de X pesetas. De esta forma se costearía el equipo Nacional, aparte de los partidos que se concertaran fuera de España.
La otra fórmula es la siguiente y que yo hacia mención en el artículo deportivo del pasado. Notificar a los clubs con treinta o cuarenta días de antelación al encuenstro internacional concertado, al jugador o jugadores que necesitara el seleccionador nacional para la formación del equipo representativo de España, siendo por cuenta de dicha Nacional el sueldo o dietas que dichos jugadores perciben de su club mientras esté a la disposición del seleccionador, y si tuviera lesión en el encuentro celebrado, hasta la curación total estaría percibiendo la gratificación o sueldo por cuenta de dicha Nacional, y de esta manera los clubs no saldrían perjudicados.
Estas son las fórmulas que se dicen se expondrán en la primera junta interregional, y con el resultado de ello hacer después el reglamento por el cual se regirán en lo sucesivo para la formación de nuestro once que representaría a España en los partidos internacionales.
Por eso añoro los tiempos pasados en que los clubs no eran profesionales y aquellos jugadores que lo daban todo por su club y que se llamaban Arangure, Machimbarrena, Pichichi, Patricio, Arabolaza, Vallana, Pasarin Velauste, Carmelo y tantos otros que se haría interminable esta lista de grandes recuerdos y que a tan gran altura supieron colocar nuestro pabellón deportivo y que con razón nos denominaba «furia española»
DERVY

Banco Español de Crédito
CAPITAL: 100.000.000 DE PESETAS
RESERVA: 53.465.595,31 DE PESETAS
Domicilio social: Alcalá, 14.—Sevilla, 3 y 5.—MADRID
Sucursal de Almería: Paseo del Principe, 18
Dirección: Telegráfica : BANESTO : Postal: Apartado 38
Teléfono : 38
Cuentas Corrientes a la Vista: Intereses: 2 y 1/2 por 100
Cuentas de Ahorros: Intereses: 4 por 100
CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO: INTERESES QUE SE ABONAN:
A un mes. 8 por 100
A tres meses. 3 y 1/2
A seis meses. 4
A un año. 4 y 1/2
Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

FÁBRICA DE MUEBLES
DE
FRAN.º MARTÍNEZ TAMAYO
Comedores, alcobas y despachos en todos los estilos. Construcción immejorable en solidez y elegancia :: Precios económicos ::
Glorieta de San Pedro 1-A
Esta Casa tiene establecida una Sucursal en la Plaza de San Sebastián número 12, donde encontrarán muebles desde los más modestos a los de más alto precio. Superior calidad. Precios sin competencia.

DR. JUAN J. GIMENEZ
DIRECTOR DE SANIDAD DEL PUERTO
TOCOLOGO MUNICIPAL POR OPOSICION
MATRIZ Y PARTOS
CONSULTA DE 4 A 6
Méndez Núñez, 12

Antonino Reyes Ortega En cuarta plana
PROCURADOR
TERRIZA, 18, PRINCIPAL, DERECHA
originales de interés

DR. JUAN J. GIMENEZ
DIRECTOR DE SANIDAD DEL PUERTO
TOCOLOGO MUNICIPAL POR OPOSICION
MATRIZ Y PARTOS
CONSULTA DE 4 A 6
Méndez Núñez, 12

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES
(IBARRA Y COMPAÑIA, S. en C.)
AGENCIA DE ALMERIA
Para RIO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, saldrá del puerto de ALMERIA el día 30 del próximo mes de Mayo, la magnífica y rápida motonave, de reciente construcción, trasatlántico
CABO SAN ANTONIO
Con escalas en MALAGA Y CADIZ.
El pasaje de tercera clase va alojado en camarotes y tiene amplios comedores. (Comida a la española).
Precios en tercera clase para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, comprendidos los impuestos:
Pasaje entero 557'50 pesetas
Medio pasaje 282'50
Niños: Hasta dos años, gratis. De dos a diez años medio pasaje. Desde diez años, pasaje entero
Para más informes dirigirse en Almería al Agente LUIS GAY PADILLA, calle de Aguilar Martell, núm. 5.

JOSE M.º RODRIGUEZ DEL VALLE
(MEDICO-CIRUJANO)
MEDICINA EN GENERAL - PARTOS - ENFERMEDADES DE LA MUJER
Conde Offalia .6, bajo, derecha
TELÉFONO 4-2-0
Consulta: De 2 a 4

CAMIONES CHEVROLET DOS TONELADAS REFORMADOS
ACCESORIOS
EXPOSICION ROMAY BOULEVARD, 46 (AL LADO DEL CASINO). ALMERIA
REPUESTOS
Camiones "G. M. C." De dos a diez toneladas (CON MOTOR BUICK)

Vida religiosa

Santos de hoy

La Invencción de la Santa Cruz.—Ss. Alejandro, p. Evencio pb; Timoteo.

Luego que el invicto emperador, Constantino tuvo inefable dicha de ver en el cielo aquella brillante cruz con la inscripción que decía: «Con esta señal vencerás», se inflamó tanto su devoción al sacrosanto signo de nuestra Redención, que el mayor cuidado fué hacerlo respetar de todo el imperio.

Inspirada del cielo, visitó Santa Elena, su madre, los Santos Lugares con el fin de adquirir el precioso madero en que fué redimido el linaje humano. En la excavación que mandó practicar halláronse tres cruces, conociéndose la de Jesús por los repetidos prodigios que a su contacto se obraron, como fué la curación instantánea de una mujer enferma desahuciada, y la resurrección de un muerto.

Santa Elena edificó allí mismo un santuario, donde dejó parte de la Santa Cruz, remitiendo a su hijo otra con los clavos y título que hoy se veneran en Roma, en la iglesia de Santa Cruz en Jerusalén. En España es tan antigua la fiesta de la Invencción de la Santa Cruz, que se celebraba ya en el siglo VII. En el Santuario de Liébana se venera un brazo entero de la Santa Cruz, traído de Jerusalén por Santo Toribio, obispo de Astorga, a su regreso a España.

Jubileo circular

Hoy se celebrará en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús. Mañana en la de Las Hermanitas de los Pobres.

Noticias y Sucesos

De Abastos

Vacunas, 0 reses con 000 kilogramos; lanas, 000 reses con 000 kilogramos; cabrias, 00 reses con 000 kilogramos; cerdos, 0 con 00 kilogramos. Total: 0000

Patatas.—Se han vendido los 100 kilos, de 25'00 a 30'00 ptas. al detall de 27'50 a 0'40.

Huevos.—Han entrado en el mercado del país 22. 707; de Africa 17.000.

Se han vendido el 100 de Africa 00'00 pesetas. Del país a 16'50 pesetas.

Al detall, a 0'20 céntimos uno y a 0'17 céntimos y medio.

Se traspasa

Por defunción se traspasa farmacia con existencias en Laujar. Razón Antonio de Dios Laujar.

Enferma

La guardia de seguridad, auxilió a Rosalia Góngora Lirola, que fué hallada enferma en la vía pública.

Fuó ingresada en el Hospital donde fué asistida convenientemente.

Le arroja una piedra

María Torres Callejón, ha presentado una denuncia en la Comisaría de Vigilancia contra Miguel García Sánchez, por ocasionarle una erosión leve, al arrojarle una piedra.

También Antonio Barranco Román denunció a Luis Matias por arrojarle una piedra, produciéndole una herida leve en la cara.

Como las gastan las «cañis»

Emilia Rosario Salmerón, ha denunciado en la Comisaría que había sido insultada y maltratada por varias gitanas entre las que se encontraba una que conoce por «La Malagueña».

La denunciante sufre varias erosiones de pronóstico leve de las que tuvo que ser asistida en la Casa de Socorro.

Por insultos

Carmen Molina Sánchez denuncia a Antonio Rincón por insultarla y hacerla objeto de malos tratos.

También Francisco Cruz García, ha denunciado a Miguel García Gómez por insultos y proferir palabras contra el pueblo de Almería.

Así mismo Juan Guirado

Esteban denuncia a un individuo por insultos y amenazas.

José Nuñez Vera, ha denunciado a Juan Villalobos Góngora por malos tratos de palabra y obra.

Juan Almécija Rodríguez, denuncia que ha sido maltratado por Luis Muley.

Denuncias mutuas

Andrés Pascual López y Francisco Ibáñez, denunciaron en la Comisaría a Fernando Pareja Marín por amenazarle con una navaja, y este último denunció a los primeros por causarle erosiones leves.

Esposa que desaparece

Francisco Guillen Salmeron, ha denunciado en la «Comi» que su esposa Encarnación Diaz Medina, había desaparecido del domicilio conyugal, lo que manifestaba en dicho centro de orden público para que fuera reintegrada en el hogar.

La propaganda comunista (2)

Gabriel Lozano Gómez ha presentado una denuncia en la Comisaría contra otro individuo por haberle insultado por negarse a coadyuvar con el partido comunista.

Por esta misma causa José García Pardo ha denunciado a Juan Hernández Aguilar.

Malos tratos

Francisco Ortega Ureña denuncia a Antonio Pardo Andújar por malos tratos.

Inscriptos de Marina

Hoy a las 10 se reunirá en la Comandancia de Marina el Tribunal del Trozo para proceder a la clasificación de los inscriptos comprendidos en el alistamiento para el reemplazo de 1932 y resolver las alegaciones que éstos hagan.

Así mismo procederá a revisar los expedientes de excepción e inutilidad temporal de los inscriptos de los reemplazos de 1930 y 1931.

Se hace público que los que no se presenten en dicho acto serán declarados inscriptos en activo.

Centros oficiales

Con motivo de la festividad del día de ayer no hubo oficinas públicas, vacando los Tribunales.

En el Gobierno civil

El Gobernador interino, don Adolfo Pérez de Santiago, recibió ayer en su despacho oficial la visita de don Santiago Durban, Presidente de los Comités Paritarios del Comercio y otros, quien le manifestó que había presentado la dimisión de dicho cargo, al ministro del Trabajo.

El señor Pérez de Santiago, le rogó ostentara dicho cargo, hasta tanto fuera admitida su dimisión por el Ministerio.

Sesión suspendida

Por falta de número ayer se suspendió la sesión que había anunciado en el Ayuntamiento. Mañana lunes se reunirá en segunda convocatoria.

Hacia el final de la cooperativa del aceite

A título de información y por merecer la atención de los poderes públicos vamos a publicar un documento, que por su importancia merece se tenga en cuenta en todo el campo.

Ese documento es la carta dirigida por el Presidente de la Cooperativa de Ventas de Jaén, Don Juan Ambrosio Benavides y que dice así: «Va despertando en el olivero español la imperiosa necesidad de unirse para defender la primera riqueza de nuestra Patria, y tengo la satisfacción de dar a conocer a la nación que ha quedado constituida la cooperativa de Córdoba una de las provincias mas importantes de la producción de aceite de oliva y al tener el honor de darlo a conocer mi aplauso a todos los ilustres personajes que figuran al frente de esa Cooperativa, (aquí todos los hombres.)

Al tener la satisfacción de dar

lo a conocer cumpla el deber de enviar en nombre de todos los asociados de la Unión de Olivicultores de Jaén un abrazo muy cariñoso a nuestros hermanos los oliveros de Córdoba y estimular a los demas de las diversas regiones nos imiten con el ejemplo, para que en plazo brevísimo celebremos en la Capital de España la fusión de todas estas Cooperativas en la Nacional»

Concierto

Programa del concierto que ejecutará la Banda Municipal de once a una de la tarde en la Avenida de la República.

«Nit de Falles» pasodoble (Godoy).

«Los Verderones» Selección (Guerrero).

«La del Soto del Parral» segunda fantasia (Soutullo y Vert)

«Gran Fantasia de la Zarzuela» «La Tempranica» (Giménez).

«Anis Tenis» Pasodoble (Miralles).

Telégrafos

En estas Oficinas se encuentran detenidos por falta de dirección los telegramas siguientes:

José Roble Martín, Antonio Aranda, Antonio Carmona, Francisco Ortega Montoya, María Ruiz S. y Pedro Rafael Membrive.

Las confederaciones y la actualidad

Ha causado gran contento en las regiones a quienes afecta el régimen de Confederaciones Hidrográficas las declaraciones del nuevo Ministro de Hacienda acerca del respeto a todos aquellos avales y empréstitos emitidos durante la Dictadura y posteriormente, ya que de ese modo se continuarán con intensidad los trabajos para llevar a buen fin el régimen Confederal

dar ocupación a todos los obreros que existen en la actualidad trabajando y los que en lo futuro se pudieran admitir para incrementar las obras.

Al mismo tiempo se considera que es el paso mas firme que pudiera darse para que la República Federal llegue a ser un hecho no solo espiritual sino que también económico.

De la provincia

Le desafía

Laujar.—En la calle de Canalejas de este pueblo, se encontraron el propietario don Cándido Martín Sáez, y el abogado don Juan Fernández Moratalla, requiriendo este último al primero de que rectificara ciertas ofensas que había dirigido a sus familiares, a lo que don Cándido contestó disparándole dos tiros con un revolver, que afortunadamente no hicieron blanco.

El tirador emprendió la fuga sin que hasta los momentos presentes haya sido detenido por la Guardia civil, que le sigue la pista.

Homicidio frustrado

Adra.—Antonio Rodríguez Martínez, denunció en el cuartel de la Guardia civil, que cuando se dirigía a su domicilio, le salió al encuentro Francisco Pérez Vargas (a) Perdigón, quien le invitó salir del pueblo para arregiar una cuenta que tenían pendiente por resentimientos antiguos.

Inmediatamente la benemérita salió en su busca, deteniéndole y ocupándole una faca de una hoja de 20 centímetros.

Arma y detenido fueron puestos a disposición del Juzgado correspondiente.

Teatros y Cines

Cervantes

Tarde y noche: La película sonora en diez partes titulada «Solo te he querido a ti».

Vida marítima

Durante el día de ayer se registró el siguiente movimiento de buques.

ENTRADOS

Vapor danés «Elisabeth» de Cardiff con carbón.

Vapor yugoslavo «Rudolf» de Savona en lastre.

Vapor alemán «Neapel» Hamburgo con carga general.

SALIDOS

Vapor alemán «Neapel» Barcelona con carga general pasajeros.

Registro Civil

Durante el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones:

Distrito de la Audiencia

Nacimientos: Mercedes Ibañez y Araceli Gómez Ibañez.

Defunciones: ninguna.

Distrito de San Sebastián

Nacimientos: Nicolás Moralejo.

Defunciones: Ninguna.

Servicios Médicos

Hospital Provincial

Médico: don Victoriano Casas.

Practicante: don Juan Lara.

Casa de Socorro

Médico: don Domingo Artalejo.

Practicante: don Francisco Marquez.

Lea siempre

«Heraldo de Almería»

Son las mejores, las más elegantes y las más económicas. Rapidez en los encargos. REYES CATÓLICOS, 12

Fajas de goma RECORD

Talleres de recauchutado y vulcanización. Reparación de cubiertas y cámaras.

Droguería y perfumería LA INDIA LA MAS ECONOMICA Y MEJOR SURTIDA

Fábrica de cajas de cartón DE ANTONIO RODRIGUEZ Almedina, 13. ALMERIA

El «Heraldo de Almería» es el diario de mayores tiradas de la capital; por ello, los anunciantes encontrarán un gran beneficio haciendo sus propagandas en este periódico.

SOLARES Se alquilan dos solares situados en el camino de las Almadras perfectamente cercados, confinados y habitaciones lindando con los talleres de los señores Oliveros. Razón calle Real 34 (antes 40.)

HERALDO DE ALMERIA es el periódico de más amena y abundante lectura de la capital.

HIJO DE RAMON A. RAMOS Paseo de Colón, 19 (BARCELONA) SERVICIO RÁPIDO SEMANAL ENTRE BARCELONA ALMERIA, MOTRIL, ALGECIRAS Y MÁLAGA.

HERALDO DE ALMERIA DIARIO POLITICO Redacción, Administración y Talleres: MENDEZ NUÑEZ NÚM. 14

¡¡¡UN NUEVO FAVORITO!!! El sedan FORD siete plazas No crea que es algo fuera de sus medios actuales. Es económico desde el preciso momento de su compra y sigue siéndolo durante muchos años.

La Camisería Moderna JOSE DE LOS RIOS BLANES PRINCIPE, 10 SE VENDE A PRECIOS BARATISIMOS

Lea usted mañana «Heraldo de Almería»